

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Ausschuss Kunst und Kultur	06.05.2014

Beantwortung einer Anfrage des RM Zimmermann aus der 33. Sitzung des Ausschusses Kunst und Kultur vom 21.01.2014 betreffend TOP 12.6 - 5. Jahrestag Einsturz Historisches Archiv

Die Thematik des Gedenkens an den Einsturz des Historischen Archivs wurde im Rahmen des 2012 durchgeführten Wettbewerbsverfahrens "Erweiterung des Gymnasiums Kaiserin-Augusta-Schule und städtebauliche Entwicklung des Georgsviertels", in dessen Aufgabenstellung Ergebnisse aus dem vorauslaufenden neunmonatigen Bürgerbeteiligungsverfahren eingeflossen sind, aufgenommen.

Mit Abschluss des Wettbewerbes in 2012 liegen neben dem Ergebnis zur Schulerweiterung der Kaiserin-Augusta-Schule die städtebaulichen und stadträumlichen Rahmenbedingungen der zukünftigen Entwicklung für den Bereich der ehemaligen Archivflächen vor.

Das Thema Gedenken und Erinnerung an den Archiveinsturz sollte auf Basis der ausgewerteten Ergebnisse aus dem Bürgerbeteiligungsverfahren 2011 in vorgenanntem Wettbewerbsverfahren zunächst räumlich verortet, jedoch nicht im Detail ausgestaltet werden. Dies entspricht der Beschlusslage aus Dezember 2011 (vergleiche Session Nummer 4166/2011).

Zwischenzeitlich wurde der Wettbewerb zur Realisierung der Kaiserin-Augusta-Schule entschieden. Auf dieser Grundlage wird die Planung zur Erweiterung und Sanierung vorangetrieben. Der städtebauliche Ideenteil, der auch die Verortung des Gedenkens und Erinnerung beinhaltete, ist zunächst weiter stadträumlich zu vertiefen, bevor ein künstlerischer Wettbewerb mit internationaler Beteiligung zeitlich konkretisiert und ausgelobt werden kann.

gez. Höing